

◆ “ふるさとちば”のための政策推進を◆



鈴木まもる県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

オール千葉で地方創生実現

9月定例県議会 自民党代表質問

鈴木議員 全国において、本県は人口が増加している数少ない自治体の一つである。しかししながら、平成26年の本県の合計特殊出生率は、全国平均を0・1ポイント下回る1・32と、前年より0・01ポイント低下し、今後は、本県においても人口減少は避けられないものと考える。

国においては、先の6月に、「まち・ひと・しごと創生基本方針2015」を閣議決定し、地方創生の取り組みを、総合戦略の策定の段階から事業推進の段階へ移行するため、地方創生の動きを加速させており、各都道府県においても、総合戦略の策定を急ぎ進めていると聞いている。

他県に後れを取ることなく、地方創生の競争に打ち勝ついくためには、本県の「強み」をしっかりと生かし、行政のみならず、県民や企業などとともに、一丸となつて地方創生に取り組んで行なうべきだ。千葉県は、東京圏にある中、豊かな自然環境や魅力ある観光地、優れた都市機能とともに、成田空港・ハイレベルでバランスの取れた市町村の地域づくりを広域的な立場から支援するという考え方のもと、若者等にとって魅力ある雇用の場の創出とともに、安心して子どもを産み、育てられる環境の整備などに取り組み、



自民党を代表して質問する鈴木衛県議

総合力の強み生かし

市川市選出の鈴木衛県議は9月定例県議会で登壇、自民党を代表して質問を行いました。地方創生への県の取り組みから始まり、医療福祉、防災、経済、農業、教育、交通安全など幅広い課題について千葉県の現状や県の方針を質問、また、

地元市川市の重要課題である北千葉道路の市川一鎌ヶ谷間ルートについて時間を割き、現地で進められている調査について聞いた上で、事業の早期着手を要望しました。鈴木県議の自民党代表質問と森田知事、高橋副知事らの答弁を特集します。

鈴木議員 「強み」を生かし、どのように千葉の地方創生の実現を目指していくのか。

知事 千葉県における地方創生を実現するためには、本県の持つ「強み」を最大限に生かし、行政のみならず、県民、企業などと一丸となって取り組みを進めることが重要であると考えています。

このため、東京オリンピック・パラリンピックを契機に、本県を訪れた方々に千葉の魅力を実感していただきたいよう、交通ネットワークや観光資源など、ハード・ソフト両面の受け入れ環境等にさらに磨きをかけ、各地域の活性化を図ることも、発展の礎となる基盤を作り上げていきたいと思っています。

また、地域の問題を踏まえた市町村の地域づくりを広域的な立場から支援するという考え方のもと、若者等にとって魅力ある雇用の場の創出とともに、安心して子どもを産み、育てられる環境の整備などに取り組み、

東京五輪契機に各地域を活性化

要望 鈴木議員 私たちは、将来にわたり、社会を残していくなければならない。そのためには、本県における地方創生を確実に実現していく必要があります。

鈴木まもる県議プロフィール

■ 略歴 ■

- 昭和26年 市川市若宮生まれ
- 私立市川高校卒業
- 専修大学文学部中退
- 市川市議会議員当選(4期)
- 市川市議会議長
- 千葉県議会議員当選(3期)

■ 現職 ■

- 県議会 環境生活警察常任委員会委員長
- 千葉県 競馬組合議会議長
議員定数等検討委員会委員
- 自民党 千葉県連副幹事長

都市づくり、地域づくりのご意見、ご提言をお寄せください。

TEL 047-333-6000
FAX 047-322-3232
■ 鈴木まもるホームページ = <http://www.suzukimamoru.com>

HPもご覧下さい。… 検索 ちば自民党 議員リスト 県議会議員 市川市

重要な「働く場」や「子育ての場」、「住まいの場」、「憩いの場」を提供することができ、「総合力の高さ」、これこそが、本県の「強み」と考えています。

た産業構造を有しています。こうした本県の持つ「宝」を活用することにより、千葉県という空間全体で、様々な価値観を持つ方に、地方創生の実現に向けて重

鈴木議員 我が国の経済情勢については、景気回復基調にありつつも、国内総生産の3期ぶりのマイナス成長や中国経済に対する不

安感の広がりなど、まだまだ景気の先行きは不透明な状況となつておき、本格的な景気回復に向けた、経済活性化の取り組みが極めて

重要であると思う。このようなかつており、本県経済の活性化につながる取り組みは様々あるかと思うが、戦略的にこれを進めようと思

本県経済活性化を 優位性十分生かし

新設を規制している告示について特例措置を講じ、事業者を公募すると聞いてい

そこでうかがうが、医学部新設に係る方針が策定さ

れたが、県はどのように対

応するのか。

副知事 国家戦略特別区

域に指定された成田市内に、

医学部の新設を認める方針

が、本年7月31日、国によ

り策定されました。

本県は人口に対する医師

の数が少ないとなど、医

の状況などに取り組んでい

ます。

さらに、医療と介護の専

門職がチームを組み、認知

症の早期対応につなげる

相談や地域連携の推進役と

なる「認知症サポート医」

の養成などに取り組んでい

ます。

また、東日本大震災にお

いて、高压ガス球形タンク

の筋交い部が壊れ、大規模

な火災爆発が発生したこと

から、石油コンビナート地

域に多数設置されている高

度の養成などに取り組んでい

ます。

鈴木議員 近年では、地

球温暖化に伴う気候変動に

より、大雨や集中豪雨の発

生頻度が増加し、雨の降り

方も、局地化・集中化・激

化しており、水害の危険

性が高まっている。

このような状況から少し

でも水害を軽減するため、

早期に対策を図る必要があ

り、本年7月には「水防法」

が改正されたと聞いています。

そこで、水防法の主な改

正内容は、どのようなもの

かをうかがう。

正知事 近年、全国各地

において、洪水のほか、高

潮により、計画規模を超

える水害が頻繁に起こり、人

命や、地下街等の都市機能

を脅かす大規模な被害が発

生しています。

この改正で、洪水により

相当な損害を生ずる恐れが

あるものとして指定された

「水位周知河川」については、

計画規模の洪水に対する、

従来の浸水想定区域を見直

し、想定し得る最大規模の

洪水に対する区域に拡充し、

避難体制の充実と強化を図

ることとなりました。

また、新たに、内水や高

潮についても、相当な損害

を生ずる恐れがあるものを、

「水位周知下水道」や「水位

周知海岸」に指定し、想定

し得る最大規模の浸水想定

区域を公表し、洪水と同様

の規模であり、仮に、大規

模災害が発生すると、甚大

な被害のみならず、国民生

活に与える影響は非常に大

きく、防災・減災対策は大

変重要と考えています。

このため、県では、石油

コンビナート等防災計画を

策定し、防災資機材の充実

など、事業者自らが防災に

対する責務を果たすよう働

き重要と考へています。

このため、今後、成田市

や公募により決まる事業者

から新たな医学部について

の具体的な計画内容をうか

がい、本県への貢献や地域

医療への影響などをよく見

極めたうえで、必要な対応

を検討してまいります。

鈴木議員 認知症高齢者

は、今後急増すると見込ま

れるが、どのように認知症

対策を進めていくのか。

副知事 認知症は、早期

に発見し進行の段階に応じ

た適切な対応により、症状

を軽減したり、生活機能の

低下を緩やかなものにする

ことができるといわれてお

り、早期発見・早期治療や

症状に応じた適切な対応が

重要です。

県では、高齢者にとって

身近な存在である「かかり

つけ医」に対し認知症診断

の知識や技術を習得するた

めの研修を実施するととも

に、認知症診療等に関する

重要なことなど、医

の状況などに取り組んでい

ます。

鈴木議員 本県の石油コ

ンビナート地域は、石油取

扱量や高圧ガス処理量が、

いずれも全国1位であるな

ど、石油、化学、鉄鋼など

の幅広い分野にわたる日本

最大の素材・エネルギー産

業の集積地として、我が國

の経済や雇用などを支える

重要な役割を担つている。

それゆえ、万一、災害が

起きた場合には、火災等に

よる大きな被害の発生のみ

ならず、経済に与える影響

も懸念される。

そこでうかがうが、石油

コンビナートにおける防災・

減災対策として、県はどの

ような取り組みをしている

のか。

副知事 本県の石油コン

ビナートは、日本でも有数

の幅広い分野にわたる日本

最大の素材・エネルギー産

業の集積地として、我が國

の経済や雇用などを支える

重要な役割を担つている。

そのため、県では、中小

企業を含めた幅広い立地に

対応した補助金制度や地域

再生法に基づく税制面での

優遇措置などを活用すると

ともに、整備が進展していく

ところです。

また、海外企業の対日投

資促進については、欧米な

ど海外のマスコミ、在日大

使館及び海外企業の役員を

対象とした県内視察ツアー

を実施するなど、今後とも、

本県への海外企業の立地促

進に向けて取り組みを強化

してまいります。

さらに、私自らが参加す

る企業誘致セミナーを東京

で開催するなど、本県の立地促進に取り組むこと

を公表し、洪水と同様

の規模であり、仮に、大規

模災害が発生すると、甚大

な被害のみならず、国民生

活に与える影響は非常に大

きく、防災・減災対策は大

変重要と考えています。

このため、今後、成田市

や公募により決まる事業者

から新たな医学部について

の具体的な計画内容をうか

がい、本県への貢献や地域

医療への影響などをよく見

極めたうえで、必要な対応

を検討してきた。

その結果、本年7月31日

に第4回の成田

